Año X,-Numero 3.301

Número suelto 5 cts.

Suscripción

En la isla al mes ptas.1'50 " 1'75 " 2'50 Resto de España Extranjero

Mahon luaes 15 de Febrero 1915

Redacción y Administración Galle Nueva. Teléfono, 123

UN NIÑO AGRESOR

Próximamente a las dos y media de la tarde del sábado en la calle de Andreu ocurrió un suceso que causó triste impresión y dió lugar a lamentables consecuencias que pudieron ser terribles.

Segua las versiones de referencia que hemos podido recoger, el niño Miguel Victori Sintes, de once años, zapatero y domiciliado en la calle de Pí y Margeli número 173 fi é agredido por la espalda por el muchacho Juan Tudurí, de catorce años y habitante en la calle de San Guillermo número 21.

El agra or atacó al otro con un cuchilio o instrumento cortante y le abrié una herida en la región intercostal izquierda. Pronto acudieron un vigilante, el guardia municipal señor Arbós, el jefe de éste, señor Pons Moll y el agente jese de vigilancia señor Viejo, quien se personó en el hospital civil Los expresados funcionarios practicaron las gestiones indagatorias y dieron los partes propios del caso.

El herido ingresó en la Casa Municipal de salud y fué curado de primera intención per el médico señor Pons Alzina. Ayer visitamos ai enfermito y nos marifestó haber pasado relativamente bien la noche anterior y sentirse algo aliviado. La herida no parece grave.

Por desgracia existen precedentes demostrativos de que el precoz agresor, el niso Tuduri, o es un anormal psiquice de nacimiento o bien crece con pernicie. sas inclinaciones que no se enmiendan debidamente, y como en España-aqui de nuestro atraso-no existen establecimientos especiales de ortopedia mental, de educación de anermales, tememos que el expresado agresor continue por la sende descarriada con daño del prójimo y de si mismograpamenta no

Y para que se vea que no hablamos ¿ de ligero diremos que en estas mismas columnas hemos tenido el sentimiento de registrar los siguientes hechos realizados por este pequeño desequilibrado: hurto de entradas del Teatro de Verano, de balones de goma, de un reloj, anteojos y tabaco, lanzamiento de piedras contra los transeuntes, y otras faitas corregidas con amonestaciones de la guardia municipal y castigadas por el señor alcalde con arreglo a sus atribuciones.

Compadecemos mucho al niño herido, deseamos la pronta curación del pobrecille, pero también nos inspira profunda lástima ese precoz delincuente, y si nadie le ha dado educación y le ha inculcado enseñanzas, si en su incipiente entendimiento no discierne. Tuduri el bien del mal, ¿quién es responsable de sus transgresiones? Lo son cuantos debieron haberle prestado amparo y dado educación, es decir el estado y la seciedad en su conjunto, culpables de atraso y de ignorancia.

Y con la misma sinceridad que anheamos el restablecimiento del niño Victori, deseamos la regeneración y cura moral e intelectual del Tuduri.

Redactada la información precedente completamos con los datos que siguen entresacados de una nota que se ha servido facilitarnos el señor Jefe de la sec-

ción de vigilancia. El vigilante don Juan Poveda y el guardia municipal don Francisco Arbés

recogieron al herido y le condujeron a la enfermería más próxima desde donde pasó al hospital. El agresor se dió a la fuga y fué poco

después deten do por los vigilantes Antonio Pons y Juan Poveda. Más tarde y con el correspondiente atestado fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción es comsero a lante de ente

TEATRO PRINCIPAL gods M. ... SACRIFICIO Protagonista, Enrique Berrás.

OF LA VOZ DE MENORCA (Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

ESPANA Y MEXICO

Barcelona 13, 23'40. Gestiones diplomáticas

El señor Dato conferenció anoche largamente con Romanones. Se supone que trataron del incidente

de México El Cobierno se ha dirigido a todas las

potencias enterándolas de lo acontecido. Créese que habrá solicitado de ellas

una acción solidaria, puesto que lo ocurrido ahora con el representante español puede repetirse mañana con el de cualquiera otro país.

La orden de expulsión de nuestro representante ha obedecido a haber amparado al subdito español Caro, al cual quería fusilar el Cobierno de Carranza, a pretexto de haber faltado a las leyes de la República y cometido algunos ciíme-

Caro se acogió a nuestra Legación, resistiéndose nuestro ministro a entre-

Consejo de Ministres

Como estaba anunciado, a las once de esta mañana se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Con-

Como también se había anunciado, la reunión estuvo dedicada a tratar de la expulsión de nuestro embajador en Mé-

La expectación que el Consejo había despertado era grande.

Durante el Consejo, el ministro de Estado ha dado cuenta de los telegramas recibidos de México.

Estos telegramas confirman la noticia sobre la expuision del seffor Caro, decretada por el general Carranza, el cual firmé el decreto no como jefe del Gebierno mejicano, sino como jefe del ejército constitucionalista.

No se trata, pues, de una cuestión entre los Gobiernos de España y Méjico, porque el Gobierno actual de aquella República no está reconocido como tal per ninguna nación de Europa ni Amé

El señor Caro estaba nombrado en substitución del sector Cologán, pere no había presentade todavía sus credencia-

La situación de México es tal, que la mayor parte de los diplomáticos extranjeros están autorizados por sus Gobiernos respectivos para abandonar México cuando lo consideren necesario, oportuno o conveniente.

Igual autorización tenía nuestro representante.

No es este el primer caso de expulsión acordado por el general Carranza, que es uno de los muchos generales que están combatiéndose unos a otros, a quien se le ha ocurrido emplear este me-

Antes había expulsado al ministro de

Además, el mismo general Carranza en el decreto de expulsión de nuestro representante, dice claramente que su actitud va contra la persona y expresa sus simpatias a España, pues sólo se treta-dice-de Angel Caro, a quien es necesario someter a un tribunal de gue-

Hay que fijarse bien, en que no se trata de un acuerdo de un Cobierno constitucional

Comunicado oficial Paris. El comunicado eficial de : mos.

las once de la noche dice que las acciones, de la artilleria han sido bastame vivas en Bé g ca y en la Cham-

En e Argonne, la actividad del enemigo sólo se ha manifestado con explosiones de minas y lanzamiento, ción de la plaza. 9 11112110 de bombas, a las cuales contestamos.

La infanteria no ha salido de las trincheras.

En la Lorena rechazamos un ala que alemán hacia Avrecourt.

En los Vosgos, los cazadores han iemado una cota a trescientos metros a! Noroeste de la Granja de Sudelle.

Este brillante hecho de armas se realizó durante una violenta tempes tad de nieve.

Las pérdidas que sufrimos fueron pequeñas. ODAMAZ - ALLIVE

Parte oficial

Londres.- La parte oficial dice que 34 hidrosereop anes británicos han votado sobre las regiones de Brujas, Zeebrugge, Bankenberg y Os. tende, a fin de inutilizar la base ell tablecida para los submarinos alema-

Causaron daños importantes y regresaron sanos y salvos a pesar del violento cañoneo de los alemanes. Detalles del raid

Londres. - Durante et raid en las costas beigas, reatizado per los aviadores ing ests, ha quedado destruída comp etamente la estación de Ostende, causando tambiéa graves danos en la estación de Biankenberg y cortando el ferrocarril en diversos pun-

Los aviadores bombardearon la artillerla enemiga en Middelkerke. las fábricas de electricidad de Zeebrugge y las instalaciones mineras de los a emanes.

El aviador Grahan White, cayese en el mar, socorriéndole un navio nacional de los capação

Todos los pilotos volvieron sia novedad ai punto de partida.

La expedición la ha mandado el aviador Samson.

Comentarios

Londres.-La prensa comenta el

ú timo parte oficial de Petrogrado. Hace poco se noió en la Prusia vos cuerpos de ejército alemanes formados por reciuias y reservistas.

Esto obligó a las tropas rusas a retroceder y efectuar una concentración con un objeto que se ha realizado en el territorio ruso baje la protección de las plazas fuertes.

Estamos en visperas de nuevas y larges operaciones que podrian decidir definitivamente la lucha en la Prusia orien-

La guarnición de Przemysl se exte núa en salidas inútiles.

Las fuerzas navales rusas en el mar Negro echaron a pique un transporte armamento. turco cargado con 900 toneladas de vive-

Se han recibido noticias de que los turcos han tenido 500 muertos y 650 he-Durante el áltimo combate en el ca-

nal de Suez las tropas otomanas han sido derrotadas, retirándose a 30 kilómetros. rias. Papeasur bion para mu-

Petrogrado. - Oficialmente se dice que en las osillas izquierda y derecha del Vistula, se han entablado batallas simultáneas en cinco puntos.

Los rusos hicieron blancos eficacisi-

En los Cárpatos, los rusos rechazaron un ataque enemigo, obligando a éste a retirarse hasta la frontera de la Buko-

Los elemanes sufrieron grandes perdidas en la cuesta 192. En los alrededores de Koavalaka eje

cutaron los rusos un ataque violentísimo apoderándose de las trincheras alemanas, haciendo 500 prisioneros, cogiendo seis ametralladoras -

En la Polonia rusa la Polonia rusa diciendo que se nota que ocupan la plaza de Lodz

Todo indica que preparan la evacua-En la estación de Lodz se disponen anterior, en la Lorena siguen los comtrenes en la linea que va a la frontera bates.

La intendencia y demás oficinas militares del ejército han sido ya transportadas a cien kilometros de la frontera a Trieste. alemana.

400, 600, 1000, 1500, 2000 v Barce ona 14, 6'15.

Ultimas noticias En el parte dado ayer a las tres en Paris se confirma la noticia del bombardeo que los aviadores ingleses dirigieron en Occidente. sobre Brujas, Ostende y otros puntos; se añade que el enemigo ha cañoneado Nieuport e lorés y que en el resto del frente se han librado acciones aisladas.

Alemania ha prohibido que los buques daneses naveguen por el mar del

El Czar ha llegado a Sebastopol. Los rusos tienen más de cincuenta mil turcos prisioneros.

Alemania ha ordenado a los otemanos que desistan de atacar al canal de

Dicese que la escuadra inglesa tiene orden de bombardear los Dardenelos.

Una comisión de marinos de un crucero inglés subió a bordo del vapor elaime la durante la travesia de este buque desde Palma a Barcelona.

Barce'ona 14, 23'40 Banquete. - Nota. - Comunicado.

Paris -Se ha celebrado, un banquete de confraternidad latina en el para Alcudia y Barcelona. que se pronunciaron discursos. El señor Basiferes (es de suponer que se trata de Basco Ibáñez) aludió a los lazos intimos entre frances y españoles y el señor Pichon expresó su lé en el cariño fraternal y la cultura deambos países.

En una nota de los Estados Unidos a A emania e Ing'aterra se reconoce el derecho de los buques ing e-Ises a izar banderas neutrales y se advierte al împerio germanico que la pérdida de buques y de vidas yanquis seria un contratiempo difici: i-imo de conciliar con las amistosas relaciones existentes con los Estados illón. Unidos y Alemania.

Petrogrado. En un comunicado oficial se dice que en la region de Lick los rusos han rechazado a los mospovitas ocupan las alturas fortificadas:

Noticias

Turquía ha dado amplias esplica ciones a Grecia en desagravio de la ofensa que se infirió al agregado naval a la embajada he énica en Constantinop'a,

El viaje del Presidente de Francia por la Alsacia ha sido una marcha triunfal; recorrió veinte pueblos y fué aclamadísimo.

El gobierno de Italia enagenó un millon de fusiles viejos que los alemanes compraron bajo mano, pero descubierta la jugarreta se ha prohibido la salida del En Italia se ha aplazado el licencia-

miento de tropas. En Rumanía se conmina con severos

castigos a los ferroviarios que revelen las medidas militares adoptadas. En la izquierda del Danubio se libra un gran combate

Los austro germanos tratan de bombardear nuevamente Belgrado. Se nota gran actividad en el frente Bethune La Bassée. Créese que los alemanes preparan una nueva ofensiva, para tomar Bethung [1 . RECHILLITE.)

Londres -Se han reunido los delegados socialistas de las naciones aliadas. La mayoría opinó que hablar ahora de paz serfa una traición y que al término de la guerra debe seguir el desarme ge-

Los belgas han expulsa do del partid provincial a los afiliados de origen ale mán.

Barcelona 15, 6'15.

El parte de las tres y el de las diez Paris.—En Bélgica y en el Oise se registran cañoneos; en la Champaña acciones aisladas de Infanteria, en el Argonne y en el Moseia calma, en la Lorena ataques furiosos a nuestras trincheras de los que se desconoce el resultado. Petrogrado -Se reciben noticias de ... En la Alsacia nuestras patrullas han

contenido la ofensiva del enemigo. gran movimiento en las tropas alemanas ? Desde el mar al Mosa (parte de las diez) no se ha librado ninguna acción de infanteria, la artilleria funciona en las mismas regiones señaladas en el parte

Al cerrar la conferencia

En Ancona han sido detenidos dos vapores cargados de viveres con destino

Se trata de celebrar una conferencia internacional de arquitectos para ver de reconstruir los edificios destruidos durante la guerra.

Se dice que dos millones y medio de alemanes emprenderá la ofensiva

Las naciones escandinavas han enviado a A emania una protesta por el bloqueo del mar del Norte.

Los austriacos dicen que en la Bukovina coparon el Estado mayor ruso y que el jefe se suicidó.

Los turcos dicen que los rusos echaron a pique en el Mar Negro un buque hospita!.

En Barcelona el carnaval está animadisimo, En Madrid Ilueve.

Entradas:

Dia 14, vapor «Mahón» procedente de Barcelona. Salidas:

Dia 13, el «Monte-Toro», a Barce.

Hoy 15, el «Mahón» ipara Palma. Mañana 16, el elsia de Menorcas

TEATRO: PRINCIPAL. - Estos dias se han registrado lienos rebosantes, «El cabo Susine» «Cavalleria Rusticana» y «Casta Susana» han obtenido éxitos resonantes y los bailes. estuvieron animadisimos.

Funciones para hoy «Maniobras de Oioño» La beneficiada señorita Pangrazzi cantará las romauzas de «Tosca» y de «La alegría del bata-

TEATRO DEL CONSEY. -- EI barliono don Pablo Vidales, muy ventajosamenteconocido, obtuvo ayer ==== un nuevo triunfo ai cantar en «La Oriental la aparición de cuatro nue- alemanes y que en los Karpatos los Princesa del Dollar». Por la noche se puso en escena la zarzuela «Las dos princesas». La concurrencia núme-

> Esta noche primero y segundo ac. tos de la «Traviata» y «Molinos de

Vientos. Mañana, por la noche «La Princesa del Dollars.

NUEVO CINE. - Cuenta las funciones por lienos y prepara selectos programas para hoy y mañana, días en que también se verán los bailes animadisimos como los últimamente celebrado.

Las calles de la rua se vieron ayer bastante animadas aunque no tanto como en años anteriores. El número de máscaras y de carruajes no fué crecido.

Si bien hubo derroche de confetti y serpenunas no alcanzo las cantidades de otros años,

principales casas editoriales. Obr La asociación de maestros barberos participa que mañana martes, ú ... timo día de carnava, los establecimientos agremiados cerrarán sus

puertas a las dos de la tarde. Queda así recuficado el aviso que se publicó el sábado.

Comerciantes e Industriales =

La nueva lámpara "NICRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico Todos los arcos voltáicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujias De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EI.

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y,

disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.

HOUHDE SOLHRES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS EN-FERMEDADES DEL ESTÉMAGU Y NERVIOSAS Premiadas con altas recompensas en tudas las Exposicienes a que han concurrido. GRAN PREMIO en la Ex-

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

THE WAR WAS TO THE WAR WAS TO THE WAR THE WAS TO THE WAR THE WAS THE WAR THE WAR THE WAS THE W

De venta en farmacias, Droguerías y Depésites de Aguas minerales.

Concesionario exclusive para Cataluña y Baleares, Federico mañoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósite en Mahón:

Edgardo Cabiró

Cardona y Orfila, 11.



Zaragoza.

posición Hispano Francesa en

Tipografía Mahonesa

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y e colores Imoresiones en tinta comunicativ

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautade para músiea. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a her-nia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado apara: o protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Asierta infeliblements: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la delencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las per-

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales demás creaciones del especialista don Pedro Ramon son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma De cuantos do les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folleto instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.